

Bulletin Comaguer 552

16 mars 2024

LA SOURIS QUI RUGISSAIT

En souvenir d'un film britannique comique de 1959

Le site Russia to Day (RT) a publié hier ce communiqué

Traduction Comaguer

Le Kremlin répond aux commentaires de Macron sur « l'adversaire » russe 15 mars,
2024 14 :42

La France semble vouloir accroître son implication dans le conflit ukrainien, a déclaré le porte-parole Dmitri Peskov

Le président français Emmanuel Macron a raison de qualifier Moscou d' « *adversaire* » car Paris est déjà indirectement impliqué dans le conflit entre la Russie et l'Ukraine, a déclaré le porte-parole du Kremlin, Dmitri Peskov.

Dans une interview accordée jeudi aux chaînes TF1 et France 2, Emmanuel Macron a insisté sur le fait que la France « *ne fait pas la guerre à la Russie* » en soutenant Kiev, mais a déclaré que son gouvernement faisait tout son possible pour assurer une victoire ukrainienne. Il a décrit Moscou comme un « *adversaire* » de la France, mais a refusé de la qualifier d' « *ennemi* ».

Répondant vendredi, Peskov a déclaré que les autorités russes suivaient la récente rhétorique du dirigeant français.

« *Oui, il est évident que la Russie est un adversaire de la France parce que la France est déjà impliquée dans la guerre en Ukraine ;elle participe indirectement à cette guerre* », a déclaré Peskov aux journalistes.

« *Mais, à en juger par la déclaration du président [français], cela ne le dérangera pas d'augmenter le degré de son implication [dans le conflit]* », a ajouté le porte-parole du Kremlin.

Lors de son interview à la télévision française, Macron a été invité à clarifier ses récentes remarques sur la possibilité de déployer des troupes occidentales en Ukraine. Ces commentaires ont suscité une vague de dénégations de la part des dirigeants des autres États membres de l'OTAN, qui ont insisté sur le fait qu'il n'y avait pas de tels plans.

Macron a toutefois refusé de donner des détails jeudi, affirmant qu'il voulait maintenir une « *ambiguïté stratégique* » et qu'il avait « *des raisons de ne pas être précis* ».

Il a insisté sur le fait que la France ne lancerait pas d'offensive contre Moscou, mais a ajouté que « *si la situation devait se détériorer [pour l'Ukraine], nous serions prêts à faire en sorte que la Russie ne gagne jamais cette guerre* ».

Macron a également affirmé que quiconque dans l'UE appelle à *des « limites »* à l'aide à l'Ukraine « *choisit la défaite* » et que la victoire de la Russie « *réduirait la crédibilité de l'Europe à zéro* ».

La France a fourni à l'Ukraine une aide d'une valeur de **3,8 milliards d'euros** (4,1 milliards de dollars) depuis le début du conflit avec la Russie en février 2022. Les livraisons d'aide létale ont induit des canons automoteurs Caesar, des missiles à longue portée SCALP et d'autres matériels.

Le président russe Vladimir Poutine a souligné mercredi lors d'une interview avec les médias nationaux que Moscou traiterait les troupes des États-Unis ou d'autres pays de l'OTAN comme *des « interventionnistes »* si elles étaient déployées en Ukraine, et réagirait en conséquence.

Les militaires occidentaux sont déjà présents en Ukraine « *à la fois directement et sous la forme de conseillers, ils sont présents sous la forme de mercenaires étrangers et subissent des pertes* », a déclaré le dirigeant russe. La situation sur le champ de bataille ne changera pas, même si cela dégénère en contingents militaires étrangers officiels, a insisté Poutine.

Remarques COMAGUER

- 1- Il n'aura pas échappé au lecteur que Bruno Lemaire vient de restreindre les crédits budgétaires votés dans la loi de Finances 2024 de 10 milliards € mais que Le budget des Armées n'est pas touché et il a bien pris les 3,8 milliard€ pour l'Ukraine mentionnés pas le Kremlin quelque part . A bien lire les commentaires qui filtrent de l'intérieur de l'armée et qui contredisent les affirmations des officiers ou experts télévisés ce budget est insuffisant car il ne s'accorde pas avec l'inquiétante démesure des projets présidentiels qui rêve d'une France "puissance des 3 océans" (Atlantique, Indien et Pacifique oui vous avez bien lu) . L' inadéquation des moyens avec de telles ambitions est totale. D'où notre titre.
Par ailleurs Les recettes budgétaires ne risquent guère de dépasser les prévisions puisque la croissance du PIB prise en compte à 1,3 % dans le projet de budget 2024 a été revue à la baisse à 1% par le ministre. L'OCDE plus neutre limite ce chiffre à 0,6%.
- 2- Il n'aura pas non plus échappé au lecteur que la très grande majorité des députés a émis un avis favorable à la politique belliciste irresponsable du gouvernement en Ukraine en se moquant comme d'une guigne de l'état des finances du pays et de l'état réel de son armée. L'irresponsabilité de l'exécutif s'étend maintenant au Parlement et affecte la très grande majorité de la représentation nationale qui du PS au RN (dont l'abstention est purement tacticienne puisque ses voix n'étaient pas nécessaires pour atteindre la majorité) marche au son du fifre.
- 3- D'après les recensements effectués sur le terrain par l'armée russe le nombre de mercenaires français morts au combat en Ukraine s'élève à 147 sur près de 400 en opération. Les mercenaires étrangers proviennent en majorité de Pologne et de Georgie mais il y a aussi des colombiens des canadiens.